

Crónica de las VIII jornadas científicas en Extremadura

Estas Jornadas se iniciaron el domingo 10 de octubre de 1976.

Igual que en años anteriores se dispuso de un autocar que salió de Madrid, plaza de la Moncloa, a las nueve y media de la mañana con los asociados que quisieron utilizar este medio de transporte en lugar de su coche particular.

Estaba prevista la llegada a Trujillo a las 13,30 horas, durando la estancia en dicha ciudad hasta las cinco de la tarde, espacio de tiempo que se empleó en el almuerzo, y una breve visita a la artística e histórica villa.

Se llegó a Badajoz sobre las 19,30 horas, dirigiéndonos al hotel Zurbarán, sede de nuestro alojamiento. Desde este momento se puso de manifiesto la camaradería y amistad entre los asistentes, demostrada en el "chateo" y cena que tuvo lugar aquella misma noche.

Al día siguiente, lunes 11, en el Salón de Actos del Ilustre Colegio de Médicos de Badajoz, tuvo lugar la sesión de apertura de las VIII Jornadas Científicas, con el título "Biometeorología", en la que nuestro compañero José L. Fernández Díaz Trujillo hizo el pórtico de estas Jornadas: "Entre la Encina y la Adelfa", título de la disertación. Fue un canto a Badajoz y sus tierras, donde el pasado y el presente constituían el arco y la saeta de la esperanzadora proyección hacia el futuro de la baja Extremadura. A continuación tuvo lugar la primera Sesión de Trabajo, en la que hablaron los Señores Villa Sánchez, sobre el

tema "Meteorotropismo de las enfermedades en la villa de Madrid. Aplicación al infarto de miocardio" y Pérez Delgado sobre el tema: "La Atsistema. Estas conferencias, muy aplaudidas, fueron seguidas por intervenciones, entre otros, de los Señores Azcárraga y García de Pedraza. A continuación, a las 12,30, los jornalistas se trasladaron a la Base Aérea de Talavera la Real, donde les fue ofrecida una copa de vino español. Durante el acto, el Coronel Jefe de la Base, Señor Villalón, pronunció unas palabras de salutación, siendo contestado por el Presidente de la Asociación, Mateo Sanz Vega, que hizo entrega de un pergamino conmemorativo. Terminó la visita con el bautizo de una perrita, que ofrecía como mascota a la Base el Jefe del Grupo de la Policía Armada y recibió el nombre de Ame.

Por la tarde, y en el mismo lugar que la primera, tuvo lugar la segunda Sesión de Trabajo, en la que pronunciaron conferencias los Señores Ambroña Grajera, sobre el tema "Influencia de los factores meteorológicos en la esfera sexual del mundo animal", Linés Escardó, sobre el tema "Ciclos geoclimáticos en el hombre" y Suárez Caballeros, sobre el tema "Incidencias de los regímenes pluviométricos en la tasa reproductora de la Ciconia ciconia". Estas conferencias, seguidas con gran interés, dieron lugar a la intervención de diversos asistentes.

Terminada la segunda Sesión de Trabajo, los jornalistas tuvieron ocasión de visitar el interesantísimo Museo Provincial de pintura. Terminada

la jornada con una cena ofrecida por la Excmo. Diputación Provincial y el Excmo. Ayuntamiento de Badajoz en los salones de antiguo tiro de pichón, próximo a la frontera portuguesa.

El día 12, Fiesta de la Hispanidad, nos trasladamos a la Emérita Augusta, donde tuvimos la oportunidad de contemplar las incomparables bellezas que encierra tan antigua ciudad.

A mediodía, en la localidad de Villanueva de la Serena, tuvo lugar una comida típica extremeña, ofrecida a los jornalistas por la Asociación Meteorológica Española. Posteriormente los asistentes se trasladaron a la ciudad de Cáceres. Finalmente, en la noche de este mismo día, los jornalistas subieron al Santuario de Nuestra Señora de la Montaña, Patrona de Cáceres, y les fue mostrado a los mismos el conjunto de riqueza que encierra dicho Santuario.

El miércoles día 13, en el salón de actos de la Excmo. Diputación Provincial de Cáceres, tuvo lugar la tercera Sesión de Trabajo, en la que tomaron la palabra los Señores Medina Isabel y Blanco Corisco, este último sobre el tema "Meteorología y eclampsia". Estas disertaciones fueron seguidas por un coloquio en el que participaron la Sra. Marín Bergua y los Señores Vicente Jordana, Rodríguez Picazo, García de Pedraza y Azcárraga.

A continuación se procedió al análisis de los trabajos presentados y su posible proyección futura en la vida nacional, con asistencia de los medios informativos.

Por la tarde, en el mismo salón de actos, tuvo lugar la cuarta Sesión de Trabajo, en la que hablaron los Señores Vicente Jordana, sobre el tema "Microecología", Rodríguez Picazo, sobre el tema "Meteorología y Psiquiatría" y Arias Giralda, sobre el tema "Meteorología y protección sanitaria de los cultivos".

A continuación tuvo lugar un animado coloquio en el que intervinieron distintos jornalistas y seguidamente se procedió al acto de Clausura de estas VIII Jornadas, al que siguió una recepción en el Excmo. Ayuntamiento de Cáceres con asistencia de diversas autoridades.

El día terminó con una visita a la ciudad monumental, en la cual los señores asistentes tuvieron oportunidad de ver las innumerables bellezas arquitectónicas que atesora en su interior y de oír la completísima información que sobre ellas les fue facilitada por el Señor Rojas Rubio, cronista oficial de la ciudad.

El día 14, ya de regreso a Madrid, se hizo un alto para visitar el Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe y los tesoros de todo tipo que desde los siglos XIV y XV se conservan entre sus muros.

Finalmente, a las 9 de la noche, los jornalistas terminaron su viaje en la plaza de la Moncloa de Madrid, dando por terminadas las VIII Jornadas Científicas de la Asociación Meteorológica Española, correspondiente al año 1976.